

Asociación AMA

INFORME ANUAL



2,015

Asociación AMA

El año 2015, la Asociación AMA siendo aun una agrupación juvenil (Agrupación Juvenil de Mujeres Activas –AMA-), impulso acciones encaminadas a dar respuesta a los altos índices de embarazos en niñas y adolescentes en Guatemala, principalmente en el área sur del departamento de Petén, por lo que durante el año se alcanzaron los resultados siguientes:

- ✚ Capacitación y empoderamiento de 330 Jóvenes lideresas integrantes de AMA de los municipios de El Chal, Dolores, Poptún y San Luis, Petén.
- ✚ Sensibilización e incidencia política a 19,489 Ciudadanos y ciudadanas del sector mujer y juventud del municipio de Poptún, Petén.
- ✚ Sensibilización de 78,800 Jóvenes mujeres y hombres de los municipios de Poptún, Dolores, San Luis, El Cha, La Libertad y Las Cruces, del departamento de Petén y el municipio de Fray Bartolomé De Las Casas, departamento de Alta Verapaz.
- ✚ 06 locutoras capacitadas y empoderadas para la dirección, conducción y control de programa radial bilingüe “El ABC de la Sexualidad”.

Logros que fueron obtenidos a través de la ejecución de:

- ✚ Tres Campamentos feministas “Liderazgo Feminista como Herramienta para la Prevención de Embarazos a Temprana Edad”
- ✚ Taller rutas de atención y referencia a Víctimas Sobrevivientes de Violencia Sexual –VSVS,
- ✚ Dos Foros Juveniles Municipales en Poptún, Petén “+Hechos-Promesas” con candidatos alcalde.
- ✚ 30 Emisiones del programa Bilingüe de Radio Español-Q’eqchi’ “Actívate joven Mujer II” -Waklin at saajixq-.
- ✚ Taller de Retroalimentación radiofónica con énfasis en “comunicación y entretenimiento”.
- ✚ Tres Módulos de capacitación de Taller Radiofónico sobre: Locución, Periodismo, Grabación y Edición.
- ✚ Dos Intercambios de Buenas Prácticas con programas radiales educativos, en Santa Elena, Flores Petén.

Acciones que fueron realizadas dentro del marco de los proyectos Actívate Joven Mujer Fase II “Waklin at saajixq II” y “Ámame y protégeme del Embarazo” Liderazgo Juvenil para la Prevención de Embarazos en el Sur de Petén”, el primero ejecutado gracias al financiamiento del Fondo Centroamericano de Mujeres –FCAM- y el segundo del El Fondo para Jóvenes de Centroamérica y México -Fondo CAMY- y al apoyo de organizaciones locales a través del establecimiento de alianzas estratégicas.

Asociación AMA

El proyecto Actívate Joven Mujer Fase II “Waklin at saajixq II”, ejecutado con financiamiento del FCAM, represento la continuidad del proceso de empoderamiento de las lideresas de AMA y el fortalecimiento de la organización iniciado en el año 2014, la fase II tuvo como objetivo: promover la participación ciudadana, la incidencia política y fortalecer los conocimientos en las mujeres jóvenes de Petén sobre sus derechos sexuales y reproductivos para prevenir los embarazos a temprana edad.

Mientras que el Proyecto “Ámame y protégeme del Embarazo” Liderazgo Juvenil para la Prevención de Embarazos en el Sur de Petén”, con financiamiento del Fondo CAMY, tiene como objetivo: Fortalecer las capacidades y el empoderamiento sobre los derechos sexuales y reproductivos -DSR-, educación integral en sexualidad –EIS- y participación democrática de la mujer y juventud con enfoque de género y cultural en la niñez, adolescencia y juventud del sur de Petén. El proyecto se dirige directamente a 40 lideresas de 18 a 24 años de edad, integrantes de AMA. Además, el proyecto se dirige a 96 docentes hombre y mujeres de 24 escuelas de educación primaria de 16 comunidades rurales y 12 zonas urbanas marginales maya Q’eqchi y Ladinás del sur de Petén.

La Asociación AMA a logrado un proceso de cambio positivo y continuo, con el apoyo del FCAM y Fondo CAMY, las integrantes de la asociación aumentaron la incidencia sobre la importancia de su participación como mujer en los espacios de toma de decisión y del reconocimiento de los derechos sexuales y reproductivos. AMA ha fortalecido sus alianzas estratégicas para impulsar el desarrollo de la mujer joven con especial énfasis en la participación democrática y prevención de embarazos en niñas y adolescentes en el sur de Petén.

Las alianzas estratégicas con organizaciones socias locales, hizo que AMA fuera posicionándose en el área y fuese reconocida por las organizaciones e instituciones al involucrarse más en los espacios de diálogo o toma de decisión, (Observatorio de Salud Sexual y Reproductiva y la Red de Derivación Local de Prevención del Delito).

La coyuntura política por la que atravesaba el país fue propicia para realizar los foros juveniles municipales, logrando resultados extras de los planificados; como por ejemplo el logro de la firma de un documento con compromisos donde los candidatos a la alcaldía municipal y las corporaciones del municipio de Poptún, se comprometieron a cumplir en el caso resultaran electos, esto se logró en el primer foro, mismo documento que fue ratificado por la corporación municipal electa en el segundo foro.

Asociación AMA

¡Fotografías que cuentan nuestro trabajo!



Campamentos feministas “Liderazgo Feminista como Herramienta para la Prevención de Embarazos a Temprana Edad”



Taller rutas de atención y referencia a Víctimas Sobrevivientes de Violencia Sexual –VSVS-

Asociación AMA



Foro Juvenil Municipal “+Hechos –Promesas”, con candidatos alcalde en Poptún, Petén



Transmisión del Programa Bilingüe de Radio “Actívate joven Mujer II” -Waklin at saajixq-

Asociación AMA



Taller de Retroalimentación radiofónica con énfasis en “comunicación y entretenimiento”



Módulos de capacitación de Taller Radiofónico: Locución, Periodismo, Grabación y Edición

Asociación AMA



Intercambios de Buenas Prácticas con programa radial educativo, en Flores Petén.



Coordinadora del Proyecto "Amame y Protegeme del Embarazo", dando entrevista a los medios de comunicación presentes durante el evento de socialización del proyecto.